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重点

实行区间测速，超速降九成
荣乌、沈海高速烟台段每天查到的超速车已不到10辆

本报烟台11月28日讯
(记者 于飞 孙健 通讯
员 袁圣凯 王国良) 我
省酝酿在高速路实行区间
测速的消息，引起车主的广
泛关注。记者了解到，2011年
10月底，烟台市公安局交警
支队高速第一大队就开始
在荣乌、沈海高速烟台段实
行区间测速。据介绍，区间
测速实施一年以来，烟台
段高速公路车辆超速数量
下降了九成。

2011年10月底，烟台
市公安局交警支队高速第

一大队利用设置在荣乌高
速公路沿线的莱州、招远、
龙口、蓬莱、绕城、牟平和
沈海高速公路沿线的栖
霞、莱阳 8个高清测速卡
口，对高速公路上行驶的
车辆进行区间测速。

每一辆经过测速卡口
的车辆都会被拍照，记录
下经过的时间，当该车行至
下一个测速卡口时，会再次
被拍到，利用两个卡口之间
的时间差计算出车辆在区
间内的平均行驶速度，以
此判断该车是否超速。

据烟台高速第一大队
警官刘杰介绍，区间测速
较定点测速的优势是，能
够更真实地反映出车辆在
高速公路上行驶的速度，
以此来保证车辆在整个区
间路段内车速的平稳。

刘杰告诉记者，在区
间测速刚实行的时候，平
均每天能查到七八十辆车
超速，有时候一天甚至能
查到一百多辆。但区间测
速实行到现在，超速比例
下降了九成，每天查到的
超速车不到十辆。

格多知道点儿

电脑显示时间 差一秒也不行

记者了解到，除了烟台
市公安局交警支队有区间
测速系统的服务器，在各个
县市区也有服务器，因此电
脑很难将时间统一。“每一
台电脑显示的时间都会有
差别，即使统一调整，慢慢
地也会变化。但是，对于高
速上行驶的车辆来说，一秒
之 差 ，就 会 有 不 一 样 的 结
果。”刘杰说，为了保证数据
的准确性，烟台市公安局交
警支队引进了时间服务器，
每一台办公电脑都有登录，
以此保证时间的统一性，使
得区间测速系统更为严谨。

本报记者 于飞 孙健

格实地探访

在一次行驶中———

卡口和区间都超速
不会重复处罚

在试运行期间，仅仅是处理超速方面的违法记录，就可以让办理违法处

理业务的民警们忙上一整天，“有时忙活两天才能处理完一天的超速违法。”

28日下午，记者来到
荣乌高速公路绕城测速卡
口。这里的高清摄像头闪
个不停，将来往车辆都抓
拍了下来。

高速第一大队警官刘
杰说，在一次行驶中，无论
是在测速卡口超速，还是
在测速区间内超速，都会
受到处罚，但交警部门只
开一次罚单，不会重复处
罚。

据了解，烟台高速区
间测速使用的8个卡口此
前是用来进行定点测速
的，但随着时间的推移，驾
驶员都熟悉了测速卡口的
位置，往往会在测速卡口
周边地段刹车减速，而经
过卡口后又会加速行驶，

这样就使得驾驶员逃避了
处罚，也容易造成交通事
故隐患。实行区间测速，就
能够全面掌握车辆在高速
公路上行驶的速度，督促
驾驶员平稳行车。

刘杰告诉记者，区间
测速系统在试运行的前三
个月内，每天都会抓拍到
数十起超速违法行为，“少
的时候四五十起，最多的
一天有上百起，平均下来
一天七八十起。”

对于高速路超速违法
的数据解读，刘杰给记者
举了个例子：在试运行期
间，仅仅是处理超速方面
的违法记录，就可以让办
理违法处理业务的民警们
忙上一整天，“有时忙活两

天才能处理完一天的超速
违法。”

“经常跑高速的老司
机，对于烟台境内的区间
测速都很了解，只要一上
高速，速度就自然控制在
了规定范围内。”刘杰说，
一方面是区间测速系统的
震慑作用，另一方面驾驶
员上高速后，安全行车的
意识也有所增强。

据了解，烟台高速实
行区间测速以来，区间测
速系统抓拍到的超速违法
行为最高时速为165公里，
超过最高限速37 . 5%。据高
速交警统计，超速比例主
要集中在13%-24%之间。

本报记者 于飞 孙健
通讯员 袁圣凯 王国良

28日下午，记者在高
速第一大队的监控室看
到，8处测速卡口的图像
清晰地显示在大屏幕上，
过往车辆的情况和路况
都很清楚。

高速第一大队警官
刘杰随机选取了一条记
录向记者进行展示。记者
看到，记录上有三张照
片。第一张照片是车辆经

过测速卡口时抓拍的，显
示在沈海高速栖霞段465

公里+780米处，方向由北
向南，限速 1 2 0公里 /小
时，车速104公里/小时。
第二张照片是车辆经过下
一个测速卡口时抓拍到
的，在照片上方同样有一
行红字，在沈海高速莱阳
段495公里+800米处，方向由
北向南，限速120公里/小

时，车速83公里/小时。
而第三张照片就是将

前两张照片拼在一起，将
车辆在区间内的行驶速度
计算出来，显示在上方，该
车的区间车速是142公里/

小时，超速18%。刘杰将鼠
标放在图片上，车辆的信
息便会在左侧显示出来，
包括车型以及车主信息。

本报记者 于飞 孙健

躲过卡口抓拍 区间测速“露馅”

本报青岛11月28日
讯(记者 周衍鹏) 我省
酝酿在高速路实行区间
测速，根据计算平均行驶
速度来确定车辆是否超
速。“区间测速”的做法一
经提出，就有业内人士预
测，“电子狗”行业会因此
受到重挫。28日，记者在
青岛汽配城了解到，经销

商正忙着升级，并认为
“电子狗”的销量不会受
到影响。

28日上午，记者走访
重庆南路的汽配城注意
到，经销电子狗的店铺很
多。在一家名为“车友互
联”的车载GP S专卖店
内，一名男店员表示，为

“电子狗”增加躲避“区间

测速”的功能并不难，现
在厂家正进行大量的数
据更新和踩点，但这需要
花费一定的时间。

记者从交警部门获
悉，“电子狗”目前处于监
管的空白地带。交警提
醒，驾车时不能过分依赖

“电子狗”，以免发生不必
要的事故。

应对区间测速“电子狗”忙升级
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民警在操作区间测速系统 本报记者 于飞 摄

测速卡口抓拍到的照片上显示有文字说明。
本报记者 于飞 摄

我省拟实行高速路区间测速，这一招对付超速管用吗？而在烟台，

区间测速已实行一年。记者就实施效果进行了探访。
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